

Georg Bernsteiner: AU BORD DE LA LOUE

5. bis 19. Oktober 2024
Vernissage: 5. Oktober 2024, 15 Uhr

Zeller Kulturverein lädt zur Atelierausstellung des Künstlers Georg Bernsteiner in Walchen

Seit nunmehr 10 Jahren verbringt der im Pinzgau lebende Künstler Georg Bernsteiner seine Sommer im französischen Vallée de la Loue. Bekannt für seine reduzierten und gleichzeitig vielschichtigen Zeichnungen, reflektieren sie die Eindrücke, die er auf den Reisen sammelt. Die Eindrücke des heurigen Sommers finden sich dementsprechend auch in den neuesten Arbeiten wieder, die der Zeller Kulturverein kunst zell^e in seinem Atelier in Walchen/Piesendorf ausstellt.

Bei der Motivwahl lässt er sich Georg Bernsteiner von den kleinen Dingen des Alltags ebenso inspirieren wie von den Eigenheiten der ländlichen Umgebung am Ufer des Flusses Loue. Gezeichnet wird ausschließlich in dem ruhigen Turmatelier, das er dort seit Jahren bewohnt. Man stellt sich das französische Setting romantisch und wie aus einer anderen Welt vor. Auch die Motive seiner abstrakten Zeichnungen erscheinen nicht an die irdische Schwerkraft gebunden, ganz im Gegenteil: sie scheinen leise und höchst konzertiert im Raum zu schweben. Ausschließlich in schwarz-weiß mit Graphitstiften gezeichnet und alle im gleichen Format (38 x 53 cm) gehalten vermitteln die Arbeiten ein Raumerlebnis ohne Maßstab, ohne den üblichen Bildaufbau wie Mittelpunkt und Hintergrund. Das betrachtende Auge wandert von einer Form, einer Linie zum nächsten „Anhaltspunkt“. Alles ist gleichberechtigt und wohlbalanciert, nichts gerät ins Wanken. In der Vorstellung lassen sich andeutungsweise Flussverläufe, feine geflügelte Organismen, Objekte erkennen – deren Formen sich dann aber doch wieder auflösen.

Georg Bernsteiner studierte an der Akademie der bildenden Künste in Wien bei Arnulf Rainer und war Malassistent bei Hermann Nitsch. Seine erste Ausstellung fand als 21-jähriger in der Galerie Zell am See, Schloss Rosenberg statt. Es folgten weitere Ausstellungen im In- und Ausland sowie zahlreiche Studienreisen und Auslandsaufenthalte u.a. in Paris, Tokio, Shanghai, Chicago und Johannesburg. Seine Reisen bilden oft die Grundlagen für seine Arbeiten. Als konsequenter Zeichner, der auf Reduktion der Mittel setzt, bannt er seine Eindrücke mit Graphitstift auf Papier. Georg Bernsteiner lebt und arbeitet in Walchen im Pinzgau.

In den vergangenen Jahren organisierte Bernsteiner in seinem Atelier Ausstellungen spannender künstlerischer Positionen. Nun organisiert der Zeller Kulturverein kunst zell^e die Ausstellung seiner Arbeiten, die bis 19. Oktober im Atelier des Künstlers in Walchen/Piesendorf, zu den angegebenen Öffnungszeiten sowie auf Anfrage, zu sehen sind.

Dauer der Ausstellung: 5. bis 19. Oktober 2024

Künstlertgespräch: Samstag, 12. Oktober., 15 Uhr

Finissage: Samstag 19. Oktober, 15 Uhr

Ort:

Atelier Georg Bernsteiner
Friedrichstraße 372
5721 Piesendorf/ Walchen

Öffnungszeiten:

Mittwoch und Freitag, 17 - 19 Uhr

Samstag, 14 - 17 Uhr und auf Anfrage per mail: info@zell-e.at

oder per Telefon +43 664 73316731 und +43 664 1320586

Kontakt & Information:

Verein kunst zell^e | info@zell-e.at | www.zell-e.at

Über den Verein kunst zell^e

Der Verein kunst zell^e wurde 2022 als **ehrenamtlich organisierte non-profit Institution** in Zell am See gegründet. Mit einem Schwerpunkt auf **Ausstellungen zeitgenössischer bildender Kunst** und damit in Zusammenhang stehenden Veranstaltungen wollen wir **frische Akzente** setzen, **provinzielle Enge vermeiden** und bewusst den **Blick nach Außen** richten.

Unsere Einreichungsaufrufe richten sich an **lokale, regionale, sowie (inter-) nationale Künstler:innen** aus allen Bereichen der bildenden Kunst: **Malerei, Grafik, Fotografie, Film, Installation und Skulptur**, denen wir im Pinzgau eine zusätzliche Plattform für ihre Arbeiten bieten wollen.

Unser Wunsch ist es, damit das lokale Kulturverständnis, die kulturelle Betätigung, sowie die Kultur- und Kunstvermittlung im ländlichen Raum durch **aktuelle künstlerische Positionen** zu beleben. Mittels Workshops und Führungen zu unseren Ausstellungen wollen wir besonders auch das **junge regionale Publikum** ansprechen und freuen uns über einen lebendigen Austausch mit den regionalen Schulen. In **Kooperation** mit der Sparte „jung & jede*r“ der Salzburger Festspielen organisieren wir jährlich zusätzlich Jugendtheater für Schulklassen in Zell am See.